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Состоялись парламентские слушания, 
посвященные федеральному 

законопроекту  Об образовании 
в Российской Федерации»

13 октября депутаты областного парламента и представители 
сферы образования Ленинградской области приняли участие в обще-
российских парламентских слушаниях, проходивших в форме видео-
конференции и посвященных проекту нового базового федерального 
закона «Об образовании в Российской Федерации»

 Участие в видеоконференции со стороны Ленин-
градской области в здании областного Правительства 
организовала постоянная комиссия по образованию и 
науке Законодательного собрания.

Заседание проходило под руководством замести-
теля председателя Государственной Думы Светланы 
Журовой. В своем вступительном слове она подчер-
кнула, что новый закон «Об образовании в Российской 
Федерации» – это большой шаг на пути к модерниза-
ции отечественной системы образования. Ценность 
прошедших парламентских слушаний заключается 

»

в том, что возможность высказать свои предложения 
по корректировке законопроекта получили парламен-
тарии и работники системы образования со всей 
России. 

Одним из самых наболевших вопросов в ходе видео- 
конференции стала перспектива совершенствования 
системы дистанционного обучения детей с ограничен-
ными возможностями и их дальнейшая социализация. 
Неоднократно отмечалось, что интеграция этой кате-
гории детей в общеобразовательное пространство – 

это признак цивилизованности нашего обще-
ства. Дети-инвалиды должны иметь равные 
со здоровыми детьми возможности освоения 
конкурентоспособных на рынке труда профес-
сий. Вторым по массовости обсуждения стал 
вопрос, связанный с недостатком в регионах 
дошкольных учреждений. Большая часть высту-
павших озвучила инициативу родительской об-
щественности по развитию системы семейного 
дошкольного образования. Не теряет своей ак-
туальности вопрос необходимости увеличения 
заработной платы преподавателей. В этой части 
прозвучало предложение закрепить среднюю 
зарплату педагогов на уровне среднего дохода 
по другим специальностям. Но, пожалуй, са-
мой острой проблемой сферы образования по-
прежнему остается закрытие сельских школ. Как 
сказала одна из участниц слушаний, для многих 
сельских поселений школа порой выполняет 
функцию «градостроительного предприятия» и 
закрывать ее – значит лишать местное населе-
ние очага культуры.

Это далеко не полный перечень задач, ко-
торые, по мнению участников парламентских 
слушаний, должны быть отражены в новом зако-
нопроекте «Об образовании в Российской Фе-
дерации». В целом, предложения, высказанные 
на парламентских слушаниях, в очередной раз 
доказали, что сфера образования во всех регио-
нах испытывает одинаковые нужды. Бесспорным 
остается тот факт, что для удовлетворения этих 
потребностей принятия одного закона «Об об-
разовании в Российской Федерации» недоста-
точно – предстоит большая работа по внесению 
изменений в целый ряд законодательных актов. 
Кроме того, для реализации закона потребуется 
создать новые государственные образователь-
ные стандарты.
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Эксперты обсудили проект закона 
Об образовании»»

 29 сентября в педагогическом университете имени А. И. Герцена 
члены Экспертно-консультативного совета при Законодательном 
собрании Ленинградской области обсудили проект федерального за-
кона «Об образовании в Российской Федерации» и пришли к выводу, 
что проект требует серьезной доработки

С докладом по основному во-
просу о проекте федерального за-
кона «Об образовании в Российской 
Федерации» выступил проректор по 
учебной и воспитательной работе 
РГПУ имени А. И. Герцена Сергей 
Смирнов. По его мнению, законопро-
ект рассматривает образование не 
как общественное благо, а как услу-
гу, и при всей своей полноте не ли-
шен недостатков и внутренних про-
тиворечий. Так, в статье 17 задается 
новая структура системы образова-
ния, в которой нет звена начального 
профессионального образования. 
Спорным выглядит и предложение 
превратить колледжи в один из ви-
дов высших учебных заведений. 
Это может привести к еще больше-
му снижению ценности и качества 
высшего образования. Кроме того, 
предлагается практически полно-
стью отказаться от льгот при посту-
плении в вузы.

Положительным моментом пред-
ставляется политика информаци-
онной открытости. Теперь ведение 
всеми образовательными учреж-
дениями сайта в сети Интернет 
становится обязательным. Преду-
смотрена возможность реализа-
ции образовательной программы 
несколькими организациями, вы-
явлены особенности дистанцион-
ного обучения, подробно описана 
кредитно-модульная система орга-
низации образовательного процес-
са. Вводятся нормы, регулирующие 
индивидуальную педагогическую 
деятельность.

Депутат Надежда Новикова 
(«Единая Россия») рассказала о 
первом обсуждении законопроек-
та в Совете Федерации. Коллеги из 
регионов сошлись во мнении, что 
законопроект похож на образова-
тельную инструкцию, в которой чет-
ко прописаны отношения в сфере 
образования, но в стороне оказыва-
ется государство. Недостатками его 
были названы: отсутствие механиз-
ма качества образования, неясность 
новой типологии образовательных 

организаций, отказ от системы начального профессионального образова-
ния, отсутствие положений о возможности получения профессионального 
образования на предприятиях, о духовно-нравственном и патриотическом 
воспитании, резкое сокращение социальной составляющей.

Депутат Николай Пустотин («Единая Россия») поднял тему семейно-
го и дополнительного образования: «Мы еще не придумали, чем занять 
детей во внеучебное время, эти вопросы не нашли отражения в законо-
проекте». По замечанию депутата Тамары Киселёвой («Единая Россия»), 
государство перекладывает ответственность в системе образования 
на субъект и органы местного самоуправления, тогда как образование – 
это вопрос национальной безопасности, духовности общества. 

После продолжительной дискуссии члены Экспертно-консультатив-
ного совета представили в Законодательное собрание свое решение – ре-
комендовать продлить срок обсуждения законопроекта и доработать его 
с учетом высказанных замечаний и предложений. 
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Изменения в системе образования 
стали главной темой 

 Муниципальной школы»»   
30 сентября под председательством спикера областного парламен-
та Ивана Хабарова состоялось занятие «Муниципальной школы» 
для депутатов представительных органов муниципальных образо-
ваний Ленинградской области. Основной темой обсуждения стали 
последние нововведения в системе образования
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПОСТОЯННОЙ КОМИССИИ ПО ОБРАЗОВАНИЮ 

И НАУКЕ НИКОЛАЙ ПУСТОТИН («ЕДИНАЯ РОССИЯ»):  

Поскольку работа по разъяснению 83 закона проводилась плохо или не проводи-
лась вообще, у наших граждан сложилось мнение, что скоро все услуги, предостав-
ляемые бюджетными учреждениями, будут платными. На самом деле это не так. Если 
говорить об образовании, то на основании федеральных стандартов у нас существу-
ют базисный учебный план, и в соответствии с ним определяется количество обя-
зательных предметов, их часы, которые, исходя из этого, будут профинансированы. 
Все, что касается здравоохранения, определяется территориальной медицинской 
программой государственных гарантий, которая также будет финансироваться из 
бюджета. На платной основе могут быть предоставлены только те услуги, которые 
не входят в базисный учебный план, либо в программу государственных гарантий 
в случае медицины.

В первой части занятия специалист профильного комитета Дмитрий 
Богославский дал подробную характеристику принятому 8 мая 2010 г. за-
кону под номером 83-ФЗ. Согласно документу к двум существующим ти-
пам учреждений, бюджетным и автономным, был добавлен третий тип – 
казенные учреждения. Представителям муниципальной власти рассказали 
об особенностях каждого типа учреждений, изменении статуса, определе-
нии учредителя бюджетной организации, характере финансовых и имуще-
ственных отношений.

Беспокойство местных депутатов вызывает судьба малокомплект-
ных сельских школ, количество учащихся в которых меньше 150 человек. 

Позиция областных парла-
ментариев однозначная – 
нужно сохранить сельские 
школы: в свое время де-
путаты не приняли закон, 
ущемляющий права сель- 
ских образовательных уч-
реждений.

Не менее серьезной 
стала тема «О проекте фе-
дерального закона «Об об-
разовании в Российской Фе-
дерации». Положительным 
моментом является то, что в 
документе прописаны права, 
обязанности и ответствен-
ность всех участников об-
разовательного процесса, в 
том числе родителей. Опре-

делено, кто может осуществлять 
педагогическую деятельность, рас-
крыты многие понятия и термины. 
Среди недостатков было отмечено 
исчезновение начального профес-
сионального образования, семей-
ного образования и экстерната. По 
мнению депутатов Законодатель-
ного собрания, эти формы сегодня 
имеют право на существование и 
не останутся без внимания.
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Депутаты оценили результаты 
подготовки к новому учебному году

Обсуждается законопроект 
О звании “Почетный учитель 

Ленинградской области“»

В рамках своего доклада заместитель председа-
теля комитета общего и профессионального обра-
зования Ленинградской области Владимир Ярмолик 
подчеркнул, что, несмотря на достаточно серьезные 
вложения в кампанию по подготовке к учебному году, в 
комитет регулярно поступали обращения от руководи-
телей учебных заведений с просьбой выделить на эти 
цели дополнительные средства. Была проведена боль-
шая работа по ремонту кровель, инженерных систем 
и помещений, благоустраивалась спортивная инфра-
структура учебных заведений.     

Решить задачи, связанные с необходимостью 
строительства новых школ и дошкольных учреждений, 
а также реконструкции существующих, призвана раз-
работанная комитетом программа «Приоритетные 
направления развития образования Ленинградской 
области на 2011–2015 годы». Стоит отметить, что по-

ложения этого документа вызвали у депутатов боль- 
шой интерес. В частности, были заданы вопросы о том, 
как обстоят дела со строительством и реконструкци-
ей школ в отдаленных, так называемых депрессивных 
районах. По информации Владимира Ярмолика, на этих 
территориях ведется полноценная работа. В целом, на 
подготовку школ к новому учебному году было выделе-
но 270,4 миллиона рублей.

Депутаты Регина Илларионова (КПРФ) и Тамара 
Киселева («Единая Россия») поинтересовались по-
ложением дел школ, прошедших реструктуризацию. 
Напомним, что объединение школ и детских садов 
в регионе началось в рамках процесса оптимизации 
образовательных учреждений. Как отметили парла-
ментарии, далеко не всем пока ясной представляется 
концепция устройства таких заведений, и это вызывает 
множество вопросов.  

20 октября члены постоянной комиссии по образованию и науке под 
председательством Николая Пустотина («Единая Россия») заслу-
шали информацию комитета общего и профессионального образова-
ния о том, насколько готовыми оказались образовательные учреж-
дения Ленинградской области к новому учебному году

Рассмотрение законопроекта в постоянных комиссиях показало, 
что депутаты признают целесообразность поддержки учителей 
с учетом ряда замечаний 

Депутат Юрий Соколов («Единая Россия») под-
черкнул, что неправильно лишать Законодательное 
собрание участвовать в выдвижении кандидатов на 
звание «Почетный учитель». Депутат Игорь Бойченко 
(«Единая Россия») предложил Комитету по образова-
нию уточнить позицию Правительства по данному во-
просу, а также разобраться, каким образом в бюджет 
образовательного учреждения поступят деньги на до-
плату Почетному учителю и в какие сроки. «Чтобы не 
получилось так, что поддерживать лучших учителей мы 
будем за счет зарплаты остальных работников». Депу-
тат Евгений Петелин («Справедливая Россия») выразил 
опасения, что при существующих формулировках ока-
жутся забытыми учителя системы начального профес-
сионального образования, а депутат Татьяна Павлова 
(«Единая Россия») предложила отметить и педагогов 
дошкольного образования.

В целом постоянные комиссии поддержали зако-
нопроект к принятию в первом чтении с последующей 
доработкой. 

»   
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В Мариинском театре чествовали 
учителей Ленинградской области

Иван Хабаров принял участие 
в открытии новой школы в городе 

Никольское 
День знаний в городе Никольское Тосненского района порадовал 
местных жителей не только традиционной праздничной линейкой, 
но и открытием новой, оснащенной по всем современным требова-
ниям школы № №3 на 500 мест 

Открытие учебного заведения стало событием 
областного масштаба. Его почётными гостями стали 
председатель Законодательного собрания Иван Ха-
баров с коллегами Юрием Соколовым и Константи-
ном Остриковым, руководители районной и местной 
власти.

Помимо просторных учебных классов, в здании 
расположены актовый и спортивный залы. Большое 
внимание при строительстве объекта было уделено 
также школьной столовой, оснащенной современным 
оборудованием, позволяющим обеспечить учащихся 
сбалансированным горячим питанием. Предполагает-
ся, что, помимо учебных занятий, в здании школы будут 
проводиться культурно-массовые мероприятия, свою 
работу начнут многочисленные кружки, а дошколята 
смогут пройти подготовку к первому классу. По инфор-
мации директора школы Любови Пашининой, сегодня 
порог учебного заведения переступили 60 первокласс-
ников. 

1 октября в Мариинском театре проше№л праздник, посвяще№нный 
Международному дню учителя. Более полутора тысяч педагогов со-
брались в зале, а лучшие получили награды

Поздравить педагогов с профессиональным празд-
ником пришли председатель Законодательного собра-
ния Ленинградской области Иван Хабаров и депутаты, 
члены постоянной комиссии по образованию и науке.

Иван Хабаров поздравил с праздником работников 
образования и ветеранов педагогического труда, по-
благодарив их за благородный труд, беззаветную пре-
данность профессии и воспитание подрастающего по-
коления. Особые слова спикер адресовал народному 
учителю Российской Федерации Зое Георгиевне Най-
деновой, многие годы возглавлявшей комитет общего 
и профессионального образования, а накануне празд-
ника успешно защитившей докторскую диссертацию. 
Кроме того, в зале присутствовал учитель химии Лицея 
№ 8 города Тихвина, народный учитель Российской Фе-
дерации Виктор Яковлевич Башмаков, в этом году удо-
стоенный высокого звания «Почетный гражданин Ленин-
градской области», которому зал долго рукоплескал.

Глава областного парламента отметил работу пе-
дагогов дошкольных учреждений, школ, колледжей и 

училищ, высших учебных заведений Ленинградской 
области, а также сотрудников комитета общего и про-
фессионального образования. Не оставил без внима-
ния и своих коллег по депутатскому корпусу, многие из 
которых носят высокое звание учителя.

Вместе с Губернатором Ленинградской области 
Валерием Сердюковым и председателем комитета 
общего и профессионального образования Сергеем 
Тарасовым Иван Хабаров принял участие в церемонии 
награждения лучших педагогов – победителей област-
ных конкурсов «Школа года-2010», «Красивая школа», 
«Лучшее образовательное учреждение, развивающее 
физическую культуру и спорт», «Лучшее дошкольное 
образовательное учреждение, реализующее про-
грамму по физическому развитию и укреплению здо- 
ровья детей дошкольного возраста», конкурса среди 
классных руководителей «Классный, самый класс-
ный».

По окончании торжественной части зрителям был 
показан балет «Баядерка».
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Молодежь Ленинградской области – 
за мир без границ!

8–10 сентября на территории Выборгского района и Финляндии 
прошел молодежный международный велопробег «Молодежь – мир 
без границ», посвященный 65-й годовщине победы в Великой Отече-
ственной войне 

В акции приняли участие более 
40 человек – депутатский корпус, 
члены Молодежного совета при Гу-
бернаторе Ленинградской области, 
Общественной молодежной палаты 
при областном парламенте, пред-
ставители молодежного актива об-
ласти.

В этом году велопробег про-
ходил по маршруту Светогорск–
Иматра–Светогорск. На террито- 
рии Светогорска ребята про-
ехали от центра досуга «Заря» 
к фонтану Дружбы в городском пар-
ке, затем к мемориальному скверу 
«В честь 60-летия Победы», а после 
мимо Светогорской ГЭС к заставе 
им. Гарькавого и затем в Иматру 
(Финляндия), где 9 сентября встре-
тились с мэром Иматры Перти Лин-
тунену и депутатами городского 
совета. На встрече они обсудили 
вопросы расширения географии 
проектов «Молодежь – мир без 
границ» и «Приграничное сотруд-
ничество молодежи». После этого 
состоялась обзорная экскурсия по 
Иматре на велосипедах и встреча 
с местным молодежным активом. 

Депутаты почтили память жертв 
блокады Ленинграда

Областной парламент представляли заместитель 
председателя Законодательного собрания Герман 
Мозговой, руководители фракций Регина Илларионо-
ва (КПРФ), Евгений Петелин («Справедливая Россия»), 
депутаты Николай Витовщик, Иван Григорьев, Нико-
лай Киселев, Виталий Климов, Павел Лабутин, Татьяна 
Павлова.

8 сентября депутаты Законо-
дательного собрания Ленинград-
ской области приняли участие в 
траурной церемонии возложения 
венков и цветов на Пискаревском 
мемориальном кладбище, посвя-
щенной Дню памяти жертв бло-
кады

От Законодательного собрания 
Ленинградской области в велопро-
беге приняли участие депутаты На-
дежда Новикова («Единая Россия»), 
Константин Остриков («Справедли-
вая Россия»), Виктор Ворогушин, 
Николай Кузьмин, Галина Кулико-
ва (КПРФ), Юрий Павлов (ЛДПР), 
а также члены Общественной моло-

дежной палаты при Законодатель-
ном собрании Марина Григорьева, 
Анна Персиянинова, Евгений Еро-
феев, Евгений Андреев, Прасковья 
Егорова. 

В следующем году велопро- 
бег планируется провести по  
маршруту Кингисепп–Нарва–Кин-
гисепп.



СОБЫТИЯ

СЕНТЯБРЬ–ОКТЯБРЬ  20108

В Выборге состоялось чествование 
победителей конкурса 

 Ветеранское подворье-2010» 

В Киришах прошёл 
Кросс нации-2010»

3 сентября в Выборгском дворце культуры в шестой раз состоялся 
традиционный областной осенний праздник «Ветеранское подворье», 
смотр-конкурс приусадебных (дачных) хозяйств ветеранов 

В мероприятии приняли участие 
400 человек, представивших 16 му-
ниципальных районов Ленинград-
ской области, Санкт-Петербург, 
Новгородскую и Псковскую обла-
сти. Несмотря на дождливую пого-
ду, в стенах дворца культуры цари-
ла атмосфера праздника: народные 
коллективы исполняли песни, гости 
праздника танцевали, знакомились 
с художественно оформленными 
стендами каждой делегации. Вы-
ставку торжественно открыл де-
путат Законодательного собрания 
Олег Петров («Единая Россия»). На 
столах, которые ломились от про-
дукции приусадебных хозяйств, 
можно было полюбоваться на не-
виданных размеров плоды, компо-
зиции из овощей, медовые соты, 
другую сельскохозяйственную про-

дукцию и предметы прикладного 
творчества. 

После выставки в фойе в акто-
вом зале дворца открылся финал 
областного смотра-конкурса и на-

чалось награждение победителей. 
Ветеранов приветствовали гла-
ва Выборгского района Геннадий 
Орлов, председатель областной 
ветеранской ассоциации Эмма Ко-
роткова и депутат Законодатель-
ного собрания Светлана Шевченко 
(«Единая Россия»). Среди почетных 
гостей также присутствовал депу-
тат Законодательного собрания 
Юрий Павлов (ЛДПР). 

Все выступавшие отметили вы-
сокий уровень организации конкур-
са, который повышается каждый 
год. В планах у организаторов – 
проведение конкурса среди фер-
мерских и крестьянских хозяйств. 
Эстафету Выборгского района при- 
нял Гатчинский район, который уже 
начинает готовиться к конкурсу «Ве-
теранское подворье-2011».

 26 сентября в городе Кириши состоялся областной этап Всерос-
сийского дня бега «Кросс нации-2010». По сложившейся традиции 
в забеге участвовали депутаты Законодательного собрания Ленин-
градской области

Кириши принимали областной этап «Кросса нации» уже во второй раз. 
Депутатский корпус представляли председатель Законодательного собра-
ния Ленинградской области Иван Хабаров, постоянный участник кросса 
Юрий Соколов («Единая Россия») и Владимир Турляй («Единая Россия»).

Иван Хабаров пожелал зем-
лякам никогда не расставаться со 
спортом. «То, что вы участвуете 
сегодня в “Кроссе нации”, являет-
ся подтверждением вашей любви 
к спорту и физической культуре», – 
подчеркнул спикер. 

В «Кроссе нации» могли при-
нять участие все желающие, выбрав 
дистанцию по силам: от одного до 
двенадцати километров. Среди жи-
телей Ленинградской области, вы-
шедших на старт, были не только 
спортсмены, но и ветераны, школь-
ники, студенты, воспитанники спор-
тивных школ, наконец, просто лю-
бители спорта.

» 

»   
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Перемены в Фёдоровском –
заслуга местной власти

Новоселье 
в детском городке  Надежда»

 25 сентября Председатель Законодательного собрания Ленинград-
ской области Иван Хабаров принял участие в праздничном меропри-
ятии по случаю Дня образования Федоровского сельского поселения 

Фёдоровский посад был устроен ещё в петровские 
времена и принадлежал тогда князю Александру Мень-
шикову. Пройдя разные этапы становления, деревня 
Фёдоровское успела пережить многое. Но, несмотря 
ни на что, поселение сумело сохранить самое цен- 
ное – замечательных и трудолюбивых жителей, кото-
рые с особым трепетом и любовью относятся к своей 
малой Родине.

»   
10 октября десять прие№мных семей Ленинградской области полу-
чили новые дома в коттеджном посе№лке, расположенном в деревне 
Войсковицы Гатчинского района. Поздравить новосе№лов приехали 
руководители региона

Аккуратные домики, выстроенные по обеим сторо-
нам дороги, празднично украшены разноцветными ша-
риками, в каждом окне красуются фигуры в виде солн-
ца и деревьев. Пару лет назад ничего этого не было и в 
помине. Летом 2009 года в жилые дома въехали десять 
приемных семей. И вот уже первые новоселы принима-
ют новых соседей: еще десять семей Ленинградской 
области нашли свое маленькое счастье! 

С теплыми словами и поздравлениями к новоселам 
обратились Губернатор Ленинградской области Вале-
рий Сердюков, председатель Законодательного со-
брания Ленинградской области Иван Хабаров, депутат 
Государственной Думы Российской Федерации Сергей 
Петров, глава Гатчинского района Андрей Ильин и гла-
ва администрации Гатчинского района Александр Ху-
дилайнен.

На мероприятии присутствовали также областные 
депутаты Татьяна Бездетко и Николай Витовщик («Еди-
ная Россия»), Виктор Ворогушин (КПРФ) и Евгений Пе-
телин («Справедливая Россия»).

Следует отметить, что за 
год, прошедший с момента 
выборов депутатов органов 
местного самоуправления, 
в Фёдоровском произошли 
большие перемены. Про-
делана огромная работа по 
благоустройству террито-
рий, активно развиваются 
культура и спорт, растут по-
казатели промышленности и 
сельского хозяйства, перео-
снащается инфраструктура 
ЖКХ. Не случайно Фёдоров-

Всего за год существования детского городка 
«Надежда» семью обрели 15 детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. Сегодня в го-
родке проживает около 80 детей. Гатчинский район 
стал первым в России, реализовавшим подобный 
проект.

ское сельское поселение в 2009 году было признано 
лучшим «Представительным органом сельского посе-
ления с численностью населения до 5 тысяч человек» 
по итогам ежегодного конкурса, проводимого област-
ным парламентом.

Поздравить жителей Фёдоровского также при-
ехали депутат Заксобрания Константин Остриков 
(«Справедливая Россия») и глава областного комите-
та государственного контроля природопользования 
и экологической безопасности Сергей Ермолов.
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Парламент начал работу 
в осенней сессии

22 сентября состоялось 79-е заседание Законодательного собрания 
Ленинградской области, давшее старт осенней сессии областного 
парламента

Открывая заседание, председатель Законодатель-
ного собрания Ленинградской области Иван Хабаров 
обратился к коллегам по депутатскому корпусу. Он на-
помнил, что в июле 2010 года депутаты утвердили план 
законотворческой деятельности, в соответствии с кото-
рым до конца года предстоит рассмотреть целый ком-
плекс важных вопросов, касающихся бюджетного и на-
логового законодательства, жилищно-коммунального 
хозяйства, топливно-энергетического и агропромыш-
ленного комплекса, местного самоуправления, обра-
зования, здравоохранения, спорта и культуры.

В ноябре начнется интенсивная работа над про-
ектом закона о бюджете на 2011 год. К наиболее зна-
чимым вопросам, которые предстоит рассмотреть в 
ходе осенней сессии, относится проект Концепции 
социально-экономического развития Ленинградской 

области до 2025 года. Одним из приоритетов в работе 
областного парламента по-прежнему остается укре-
пление взаимодействия в сфере законотворчества с 
коллегами из других регионов России и стран ближ-
него зарубежья. Продолжится практика проведения 
«круглых столов», выездных Дней Депутата, выездных 
заседаний постоянных комиссий, которые способству-
ют улучшению качества проработки проектов законов. 
Кроме того, депутаты планируют обсудить проекты фе-
деральных законов «О полиции» и «Об образовании» и 
высказать по ним свои предложения.

В заключение Иван Хабаров отметил: «Уверен, что 
совместная работа Правительства, депутатского кор-
пуса, органов местного самоуправления позволит нам 
плодотворно решать вопросы, принимая те законы, ко-
торые нужны населению Ленинградской области». 

Приняты поправки 
в бюджет 2010 года

На 79-м заседании Законодательного собрания Ленинградской обла-
сти был принят проект областного закона «О внесении изменений 
в областной закон “Об областном бюджете Ленинградской области 
на 2010 год и на плановый период 2011 и 2012 годов”» 

Изменения коснулись расходной части бюджета – 
дополнительные средства будут выделены на дороги, 
жилье для сирот, строительство важных социальных 
объектов и подготовку ЖКХ к осенне-зимнему сезону. 
Обсуждение поправок профильными депутатскими ко-
миссиями привело к некоторым коррективам в оконча-
тельном проекте закона. В частности, парламентарии 
напомнили Правительству об обязательстве достроить 
детскую поликлинику на 450 мест в г. Сосновый Бор 
и выделить на софинансирование проекта 18 миллио-
нов рублей. 

Председатель областного комитета финансов, 
вице-губернатор Дмитрий Кирин еще раз напомнил де-
путатскому корпусу о дополнительных нуждах области 
в этом году: 558 миллионов рублей будет выделено на 
дорожное строительство, 150 – на возведение нового 
жилья для детей-сирот, 30 миллионов рублей получат 
работники ЖКХ на подготовку к сезону.

Принимая нынешние поправки, депутаты профиль-
ных комиссий предложили Правительству ряд других 
возможных корректировок. Так, Комиссия по госу-
дарственному, административно-территориальному 

устройству и местному самоуправлению указала на не-
обходимость выделить денежные средства на ремонт 
внутренних помещений в школах по заявкам муници-
пальных образований, а также на ремонт автодорог по 
переходящим объектам. Комиссия по агропромышлен-
ному и рыбохозяйственному комплексу обеспокоена 
положением в отрасли ввиду неблагоприятных погод-
ных условий, в связи с чем предложила выделить до-
полнительные средства на поддержку АПК, в том числе 
на компенсацию части затрат по процентам за пользо-
вание кредитами малому и среднему бизнесу (5 мил-
лионов рублей), а также на проведение мониторинга по 
бешенству среди диких плотоядных животных (1,5 мил-
лиона). Председатель постоянной комиссии по АПК 
Виктор Санец («Единая Россия») предложил выступить 
с обращением к Правительству РФ о поддержке агро-
промышленного комплекса Ленинградской области в 
размере 600 миллионов рублей.

Анализируя проект закона, Контрольно-счетная па-
лата Ленинградской области отметила, что возросший 
почти до 4 миллиардов рублей плановый дефицит бюд-
жета области соответствует бюджетному кодексу. 
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Общественная молодежная палата 
начинает преобразование 
в молодежный парламент

1 октября состоялось заседание Общественной молодежной палаты 
при Законодательном собрании Ленинградской области, на котором 
обсудили перспективы наделения членов палаты законодательной 
инициативой

В течение года Общественная мо-
лодежная палата будет преобразована в 
молодежный парламент, получив допол-
нительные возможности участия в зако-
нотворческой деятельности. В частности, 
планируется наделение членов палаты за-
конодательной инициативой, регулярная 
работа в постоянных комиссиях и на засе-
даниях Законодательного собрания, работа 
в качестве помощников депутатов, активная 
предвыборная деятельность, нацеленная 
на разъяснение молодежи Ленинградской 
области необходимости участия в выборах. 
Приветствуя участников заседания, пред-
седатель Законодательного собрания Иван 
Хабаров отметил, что новые права членов 
палаты помогут им лучше проявить себя в 
общественно-политической деятельности и 
достичь заметных результатов.

та призваны работать на муниципальном уровне, выяв-
ляя и решая сложившиеся на местах проблемы. В свою 
очередь члены будущего парламента будут работать 
над устранением причин данных проблем, связанных с 
пробелами в законодательстве. При этом молодежь не 
будет концентрироваться исключительно на проблемах 
своего поколения, а попытается охватить весь круг на-
болевших вопросов в Ленинградской области во всех 
сферах. В настоящий момент члены Общественной мо-
лодежной палаты, напомнил Иван Хабаров, имеют воз-
можность инициировать изменения в законодатель-
стве с помощью органов местного самоуправления 
и депутатов Законодательного собрания.

Переход на новый уровень работы сопровождается 
сменой руководства палаты. Михаил Ведерников до-
срочно сложил свои полномочия и вышел из состава 
палаты. Исполняющим обязанности председателя до 
выборов на следующем заседании палаты назначен 
Евгений Ерофеев. 

Иван Хабаров и депутат Константин Остриков 
(«Справедливая Россия»), ответственный секретарь 
Общественной молодежной палаты, напомнили моло-
дежи о том, что грядущий год пройдет под знаком вы-
боров в Государственную Думу РФ и, возможно, в ре- 
гиональные парламенты. С этой точки зрения, у моло-
дых политиков есть шанс проявить себя и помочь 
взрослым коллегам, в частности, обеспечив явку на вы- 
боры. Участие в постоянных комиссиях Законодатель-
ного собрания, в обсуждении концепции развития Ле-
нинградской области до 2025 года, активная деятель-
ность молодежи на местах, в своих муниципальных об- 
разованиях, поможет быстрее перейти палате от кон-
сультативно-совещательных функций к парламентским. 

Заместитель председателя Общественной моло-
дежной палаты, председатель комитета по молодеж-
ной политике Ленинградской области Анна Данилюк 
рассказала собравшимся о том, каким образом раз-
граничиваются сферы деятельности пяти молодежных 
консультативных органов в регионе (совсем недавно 
был создан Молодежный совет при избирательной ко-
миссии). Главной задачей будущего парламента станет 
взаимодействие с коллегами из Молодежного совета 
при Губернаторе Ленинградской области. Члены сове-
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О ближайших перспективах малого 
и среднего бизнеса Ленобласти

13 октября в здании областного Правительства состоялось очеред-
ное заседание Консультативного совета предпринимателей при За-
конодательном собрании Ленинградской области. Участие во встре-
че приняли депутаты от фракции «Единая Россия» Герман Мозговой, 
Виталий Климов, Юрий Соколов и Виктор Попов

С наиболее полной информацией о проделанной 
работе и планах бизнес-сообщества на ближайшее бу-
дущее выступил заместитель председателя постоянной 
комиссии по экономике, собственности, инвестициям и 
промышленности Виктор Попов. Он подчеркнул, что за 
последние годы депутатам и представителям малого и 
среднего бизнеса удалось решить немало конкретных 
задач. Среди них создание в регионе шести саморегу-
лируемых организаций, увеличение срока рассрочки 
оплаты приобретаемого субъектами малого и средне-
го предпринимательства недвижимого имущества до 
пяти лет, и ряд других вопросов. В планах проведение 
региональной конференции, посвященной теме сана-
ции жилого фонда Ленинградской области.

В своем докладе председатель Консультативного 
совета Елена Шкода рассказала коллегам о координи-
рующей роли совета в перспективах развития между-
народного сотрудничества. Партнерство с КНР, по 
мнению Елены Геннадьевны, один из наиболее удачных 
примеров взаимодействия по вопросам предпринима-
тельства. Недавно в рамках 7-й Международной ярмар-
ки малых и средних предприятий мира делегация пред-
принимателей из  Ленинградской области посетила 
китайский город Гуанчжоу. Елена Шкода отметила, что 
это был не первый визит в Китай, и что положительная 
динамика в развитии бизнеса в республике налицо – 
стремительно развивается логистика, растет число 
экспертов по качеству. Кроме этого, предприниматели 
познакомились с уникальной технологией разведения 
рыб, особенно актуальной для тех фермеров, которые 
минувшим засушливым летом понесли убытки при раз-
ведении форели. Есть чему поучиться и у других стран. 
22 ноября областная делегация отправится в амери-
канский штат Мэриленд.

Следующим вопросом стало обсуждение темы 
развития предпринимательства в молодежной среде. 
В ходе выступлений было отмечено, что руководство 
Ленинградской  области в этом вопросе успело нарас-
тить мощный потенциал. В частности, с 2007 года в ре-
гионе действует проект «Молодежная школа бизнеса в 
Ленинградской области», работающий с тремя катего-
риями молодежи: школьниками с 14 лет, студентами, 

работающей молодежью. Обучение проходит в так на-
зываемых бизнес-лагерях. В ближайшее время плани-
руется открытие учебных фирм. 

Помимо участия в обучающих семинарах по об-
разцу «Как начать дело», у молодых предпринимате-
лей есть возможность получить реальную поддержку. 
В частности, с 2006 года молодым бизнесменам на 
конкурсной основе предоставляются субсидии. Кро-
ме этого, компенсируется 30% процентной ставки по 
лизингу и затраты по участию в выставках и конферен-
циях. За четыре года по этой программе было проана-
лизировано 167 бизнес-планов. Планируется создать 
501 рабочее место. С 2008 года на эти цели деньги ста-
ли выделяться и из федерального бюджета. Для уча-
стия бизнесменам необходимо получить ходатайство 
от местной администрации и зарегистрироваться в 
налоговой инспекции. В заключение выступающие от-
метили, что намечается тенденция к увеличению числа 
бизнес-инкубаторов в регионе.

Следующий вопрос повестки дня стал наиболее 
дискуссионным и не оставил никого равнодушным. 
Объектом обсуждения стали  возможные негативные 
последствия от вступления в силу с 1 января 2011 го-
да  некоторых статей федерального закона № 212. 
По мнению большинства участников встречи, грядущие 
нововведения повлекут за собой мощнейшие затраты 
со стороны малого и среднего бизнеса, и даже более 
того, могут спровоцировать новую волну закрытия 
частных предприятий. Согласно одному из изменений, 
в 2,4 раза будет увеличена ставка по единому соци-
альному налогу, что может лишить предпринимателей 
значительной части дохода.  Никаких льгот, при этом, 
не предусматривается для бизнесменов, работающих 
в сельской местности. Кроме этого, вызывает обеспо-
коенность перспектива увеличения числа контроли-
рующих органов. Обсудив этот вопрос, члены совета 
единогласно приняли решение направить по нему об-
ращение в Законодательное собрание Ленинградской 
области с просьбой оказать содействие в отсроч-
ке части 2 статьи 12 ФЗ № 212 до 2014 года, а также 
выступить с обращением в субъекты Российской 
Федерации. 

  
Консультативный совет предпринимателей при Законодательном собрании Ленинградской 

области образован в феврале 2008 года и является постоянно действующим консультативным и эксперт-
ным органом при Законодательном собрании. Совет осуществляет разработку и проведение экспертизы 
проектов федеральных законов и областных законов, проектов постановлений Законодательного собрания 
Ленинградской области, а также иных проектов нормативных правовых актов в сфере предприниматель-
ства.
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В регионе создается система 
мониторинга 

нормативных правовых актов

Депутаты считают, что Концепция 
развития Ленинградской области 
до 2025 года требует доработки

На 79-м заседании Законодательного собрания в первом чтении при-
нят областной законопроект «О мониторинге нормативных право-
вых актов Ленинградской области»

Разработкой законопроекта занимался Государ-
ственный экспертный институт регионального зако-
нодательства. Выступая с докладом, исполнительный 
директор Института Федор Замятин обосновал необхо-
димость принятия закона: «Процесс совершенствова-
ния регионального законодательства должен включать 
в себя не только разрешение вопросов нормотвор-
чества, но и анализ проблем применения и действия 
права».

Рассматриваемый документ предусматривает не-
прерывное систематическое наблюдение, обработку, 

анализ и оценку данных о реализации действующих 
нормативных правовых актов Ленинградской области.

По мнению председателя постоянной комиссии 
по законодательству, международным, региональным 
и общественным связям Виталия Климова («Единая 
Россия»), в законе представлен системный подход и 
его принятие пойдет на пользу всему региону. Депу-
тат Евгений Петелин («Справедливая Россия») поднял 
вопрос об эффективности исполнения данного закона 
и заинтересованности в этом субъектов проведения 
мониторинга.

14 сентября на первом заседании профильных постоянных комиссий 
Законодательного собрания депутаты обсудили проект Концепции 
социально-экономического развития области до 2025 года

Правительство Ленинградской области вынесло 
на рассмотрение депутатов комиссии проект област-
ного закона «О Концепции социально-экономического 
развития Ленинградской области на стратегическую 
перспективу до 2025 года». Согласно прогнозу, чис-
ленность населения в регионе будет постепенно уве-
личиваться, а продолжительность жизни повышаться. 
Вместе с тем, возрастет и интенсивность миграцион-
ного прироста населения, в первую очередь трудоспо-
собного. В перспективе получат развитие практически 
все виды экономической деятельности.

Среди основных угроз социально-экономическому 
развитию в документе названы, в том числе, неконкурен-
тоспособность экономики, рост численности граждан, 
нуждающихся в социальной поддержке, стагнация си-
стемы здравоохранения, превышение темпов потреб- 
ления природных ресурсов, высокая степень износа 
сети автомобильных дорог и другие факторы. Всего в 
проекте документа выделено 26 приоритетных направ-
лений развития Ленинградской области – от демогра-
фии до внешнеэкономических связей. Разработчики 
Концепции подчеркнули, что перечисленные задачи 
имеют больше идеологический характер, но не являют-
ся подробным планом действий.

Председатель постоянной комиссии по агропро-
мышленному и рыбохозяйственному комплексу Виктор 
Санец («Единая Россия») предложил дополнить до-

кумент пунктом, который предполагает развитие от-
дельных районов области, страдающих от дефицита 
бюджета и инвестиционной привлекательности. В част-
ности, особое внимание и поддержку было предложе-
но оказать Подпорожскому, Сланцевскому, Лужскому, 
Тихвинскому, Лодейнопольскому и Бокситогорскому 
районам. Помимо бюджетной поддержки указанные 
территории могут быть освобождены от части налого-
вого бремени.

Неожиданные споры по существу Концепции воз-
никли в ходе заседания постоянной комиссии по госу-
дарственному, административно-территориальному 
устройству и местному самоуправлению. По замеча-
нию председателя комиссии Юрия Соколова («Единая 
Россия»), в документе отсутствуют предложения по 
использованию сельскохозяйственных земель. Вто-
рой вопрос, связанный с ведением лесного хозяйства 
и также не нашедший отражения в проекте, особенно 
актуален для муниципальных образований: необхо-
димо добиться, чтобы в пользование каждому району 
был передан лес, тогда муниципалитеты смогут само-
стоятельно заготавливать дрова. Третья проблема – 
Концепция предусматривает передачу дорог муници-
пальным образованиям, однако нет ни слова о том, в 
каком состоянии будут передаваться дороги. Члены 
комиссии сошлись во мнении, что документ требует 
существенной доработки.
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Традиция проведения Слётов региональных 
отделений политических партий и общественных 
организаций была заложена в 2005 году. Подобные 
встречи предоставляют уникальную возможность 
пообщаться на актуальные темы и высказать соб-
ственное мнение по различным вопросам. Участ-
ники Слётов прошлых лет внесли весомый вклад 
в создание Общественной палаты Ленинградской 
области.

СПРАВКА

Предприниматели 
опередили политиков

С 15 по 17 сентября Законодательное собрание Ленинградской об-
ласти проводило на базе ЛОГУ «Молодежный» 6-й ежегодный Слет 
региональных отделений политических партий и общественных ор-
ганизаций. В общем зач№ете победила команда Совета предпринима-
телей при Законодательном собрании

Это не первая победа областных предпринимате-
лей в подобном мероприятии, в прошлом, 2009 году, 
они также опередили участвующие в Слёте полити-
ческие партии и общественные объединения, заняв 

первое место. Второе место в общекомандном заче-
те в нынешнем шестом Слете заняла команда ЛДПР, 
а третье – команда общественного экологического 
объединения «Звенящие кедры России». Всего в ЛОГУ 
«Молодежный» приехало более 120 партийцев и обще-
ственников обсудить вопросы воспитания граждан-
ственности и патриотизма, преемственности поколе-
ний и проблемы ветеранов, а также сойтись в честном 
поединке на футбольном и баскетбольном полях, поме-
ряться силами в дартс и спортивном ориентировании, 
показать кто на что способен в творческих выступлени-
ях на тему войны и Победы.

Особым почетом и уважением в этом году пользо-
валась команда областной Ассоциации ветеранов, ведь 
Слёт был посвящен 65-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. О значении мероприятия рассказал 
председатель Законодательного собрания Ленинград-
ской области Иван Хабаров, открывая пленарное засе-
дание Слёта в Доме Правительства. Он отметил, что в 
юбилейный год в регионе было проведено множество 
мероприятий как районных, так и областных. Важным 
событием стало открытие в Луге памятной стелы «Город 
воинской славы», такое же высокое звание присвоено 
весной 2010 года Выборгу. Председатель постоянной 
комиссии по законодательству, международным, ре-
гиональным и общественным связям Виталий Климов 
(«Единая Россия») отметил, что традиционные встречи 
хороши общением в неофициальной обстановке: «Мы 
заряжаемся у вас энергией, вы получаете в ответ то, 
чем обладаем мы: опыт и знания. Это и является квинт-
эссенцией нашей совместной работы». 

В работе Слёта активное участие принимали де-
путаты Законодательного собрания, многие из них 
пришли поприветствовать участников на пленарное 
заседание. А депутаты Станислав Ключников («Единая 
Россия»), Николай Киселёв и Юрий Павлов (ЛДПР), 
Константин Остриков («Справедливая Россия») и Ни-
колай Кузьмин (КПРФ) приехали в ЛОГУ «Молодежный» 
поддержать команды от своих партий, а затем и по-
здравить победителей.
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На пятом Слете молодежного актива 
вспоминают уроки Великой Победы

1–3 октября в Законодательном собрании и Всеволожском районе 
прошел пятый Слет молодежного актива «Тебе, Победа, посвящает-
ся...». В течение трех дней молодежь Ленинградской области обсуж-
дала вопросы молодежной политики, участвовала в торжественных 
мероприятиях и дружеских соревнованиях и, конечно, отдыхала

Открывая пленарное заседание слета, председа-
тель Законодательного собрания Иван Хабаров отме-
тил: «Главное – помнить о том, какой ценой досталась 
эта победа советскому народу». Заместитель предсе-
дателя Законодательного собрания Герман Мозговой 
(«Единая Россия») выступил перед молодежью с докла-
дом о преемственности поколений. Председатель ко-
митета по молодежной политике Ленинградской обла-
сти Анна Данилюк рассказала о том, как на областном 
уровне проходит работа по гражданскому и патриоти-
ческому воспитанию молодежи. 

Самым насыщенным оказался второй день ра-
боты на территории ЛОГУ «Молодежный», в который 
участники слета распределились по тематическим 
секциям. Особо острой была дискуссия по теме раз-
граничения полномочий молодежных консультативно-
совещательных органов и молодежного парламента-
ризма. Главным вопросом для собравшихся была схема 
взаимодействия различных молодежных советов, раз-
граничение их полномочий и принципы подчинения. 
«Непонятно, кто над кем стоит и что делает», – спра-
шивали участники слета. Оказалось, что не существует 
никакой «вертикали власти», есть только горизонталь 
взаимодействия. На федеральном уровне молодежь 
работает в составе Молодежного федерального со-
брания (общественная организация, объединяющая 
молодых депутатов) и Молодежной парламентской 
ассамблеи при Совете Федерации (сейчас в третьем 
созыве ассамблеи работают 168 человек из 83 регио-
нов). В Ленинградской области взаимодействуют 5 мо-
лодежных органов, и поскольку полномочия некоторых 
из них тесно связаны друг с другом, на слете было ре-
шено провести отдельный съезд руководства всех пяти 
советов с тем, чтобы разграничить сферы ответствен-
ности. 

Проблемы развития парламентаризма также 
обсудили за «круглым столом» «Перспективы ре-
формирования Общественной молодежной пала-
ты при Законодательном собрании Ленинградской 
области в Молодежный парламент Ленинградской 
области». На других секциях ребята обсуждали во-
просы работы в медиа-среде, формирования здо-
рового образа жизни и формы организации досуга. 
Также были организованы различные спортивные со-
ревнования и творческие конкурсы. По итогам состя-
заний команды получили дипломы, ценные подарки, 
а также призы в более чем десяти номинациях.

ПОБЕДИТЕЛИ КОМАНДНЫХ СОРЕВНОВАНИЙ:

1 место – объединенная команда Всеволожского
                     района и ЛДПР 

2 место – объединенная команда Соснового Бора
                     и КПРФ 

3 место разделили между собой объединенная
                 команда Тосненского района и «Справед- 
                 ливой России» и команда  Ломоносовского 
                 района и Общественной молодежной
                 палаты при Законодательном собрании 
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Дети войны» Ленинградской области 
ждут поддержки от депутатов

6 октября на заседании постоянной комиссии по образованию и нау-
ке депутаты Законодательного собрания рассмотрели предложение 
Подпорожского Совета ветеранов о поддержке областного закона 
«О мерах социальной поддержки “детей войны”»

С инициативой разработать за-
конопроект выступила постоянная 
комиссия по здравоохранению и 
социальной политике в июне это-
го года. Комментируя разрабаты-
ваемый документ, председатель 
комиссии Александр Петров («Еди-
ная Россия») пояснил, что «скорее 
всего, областным законопроектом 
к “детям войны” будут причислены 
те, кто – будучи не старше 18 лет от 
роду – проживал в Ленинградской 
области в годы Великой Отече-
ственной войны и продолжает в на-
стоящее время проживать на тер-

ритории нашего региона. Нельзя не 
отметить, что многие из этих людей 
уже пользуются теми или иными 
льготами – как ветераны Великой 
Отечественной войны, труженики 
тыла, ветераны труда Ленинград-
ской области. Но часть “детей вой-
ны” пока еще выпадает из перечня 
“льготников”».

Депутаты постоянной комис-
сии по образованию и науке при-
няли решение сформировать ра-
бочую группу по данному вопросу 
и, прежде всего, определиться с 
критериями, по которым будут вы-

являться «дети войны». Например, 
подпорожские ветераны посчитали 
возможным приравнять меры со-
циальной поддержки для новой ка-
тегории с мерами для «малолетних 
узников». 

В 2007 году на региональном 
уровне подобный закон был при-
нят в Вологодской области. Там 
родившиеся в период с 3 сентября 
1927 года по 2 сентября 1945 года 
люди в качестве меры социальной 
поддержки получают ежемесячную 
денежную выплату в размере, уста-
новленном для ветеранов труда.

На  Невском пятачке» открыта 
Интернациональная аллея 

Памяти и Славы
18 сентября в Кировском районе на территории мемориала 
«Невский пятачок» прошла торжественная церемония открытия 
Интернациональной аллеи Памяти и Славы

Воинский мемориальный комплекс «Невский плацдарм» посвящен па-
мяти погибших в битве за Ленинград. Ключевым элементом мемориаль-
ного комплекса является Интернациональная аллея Памяти и Славы, где 
устанавливаются мемориальные памятные плиты от субъектов Российской 
Федерации, бывших республик Советского Союза, представители которых 

в годы войны защищали Невскую 
твердыню. Депутаты Законода-
тельного собрания Ленинградской 
области направили обращение в 
парламенты бывших союзных ре-
спублик и субъектов РФ с просьбой 
принять участие в создании Аллеи. 

В рамках торжественной цере-
монии состоялось открытие памят-
ной плиты от Московской области. 
Специально к этому событию в 
Ленинградскую область прибыла 
делегация во главе с заместите-
лем председателя Московской об-
ластной Думы Виктором Егеревым. 
В составе делегации был ветеран 
Великой Отечественной войны, ра-
ненный на Невском рубеже, Виктор 
Яковлевич Азаров.

Отдать дань памяти защитни-
кам Ленинграда пришли депутаты 
Законодательного собрания Ле-
нинградской области Юрий Соко-
лов («Единая Россия») и Галина Ку-
ликова (КПРФ).

»

»
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Территориальное планирование 
и содержание дорог –

главные проблемы местных депутатов
28 сентября состоялось заседание Совета представительных орга-
нов муниципальных образований Ленинградской области под пред-
седательством Ивана Хабарова 

Областные депутаты, представители исполнитель-
ной власти и депутаты муниципальных образований 
обсудили изменения в градостроительном кодексе, 
объединение полномочий на муниципальном уровне, 
заготовку древесины для собственных нужд и другие 
важные вопросы.

На Совете выступил депутат Государственной 
Думы РФ, член Комитета по строительству и земель-
ным отношениям Сергей Петров. Он рассказал об осо-
бенностях изменений в Градостроительном кодексе и 
необходимости подготовить документы по территори-
альному планированию в срок до 1 января 2012 года. 
Депутат подчеркнул, что продления сроков больше не 
будет, а те, кто не успеет подготовить необходимые до-
кументы, могут быть сняты с должности глав муници-
пальных образований. Сергей Петров сообщил, что на 
1 января 2010 года только 12% поселений подготовили 
необходимые схемы и согласования. 

С критикой законопроекта выступил заместитель 
председателя комитета по архитектуре и градострои-
тельству Ленинградской области Владимир Демин. Он 
отметил, что в документе присутствует коррупциоген-
ный фактор в виде размытых понятий, а также некото-
рые серьезные противоречия. По мнению представи-
теля исполнительной власти Ленинградской области, 
документ может усугубить и без того непростую ситуа-
цию с планированием территории в области. Владими-
ра Демина поддержал депутат Игорь Бойченко («Еди-
ная Россия»), председатель постоянной комиссии по 
строительству, транспорту, связи и дорожному хозяй-
ству Законодательного собрания. Он отметил, что од-
ним из проблемных вопросов в области являются зем-
ли, принадлежащие Министерству обороны, поскольку 
их невозможно учесть в генеральном плане того или 
иного поселения. Существуют и другие немаловажные 
проблемы, которые депутаты Законодательного со-
брания изложили в письме к депутатам Государствен-
ной Думы РФ. 

Представителей муниципальных образований Ле-
нинградской области в первую очередь интересовало, 
понадобится ли повторное согласование схем терри-
ториального планирования после принятия изменений 
в Градостроительный кодекс. Сергей Петров успокоил 
собравшихся тем, что закон обратной силы не имеет, 
то есть однажды утвержденные схемы будут действо-
вать и при новых дополнениях к кодексу. Депутат Юрий 
Соколов («Единая Россия»), напротив, посчитал, что 
вследствие этого может возникнуть путаница, осо-
бенно в части объектов федеральной собственности. 
Председатель постоянной комиссии по государствен-
ному, административно-территориальному устройству 
и местному самоуправлению попросил коллег из Госу-
дарственной Думы РФ не торопиться укладываться в 

график чтений законопроекта, с тем чтобы тщательнее 
доработать корректировки. 

Депутат Николай Пустотин («Единая Россия») на-
помнил районным депутатам о необходимости в срок 
до 1 декабря 2010 года определиться со статусом 
бюджетных учреждений в соответствии с новым фе-
деральным законом «О внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской Федерации в 
связи с совершенствованием правового положения 
государственных (муниципальных) учреждений». Для 
этого депутат предложил в каждом районе собрать ру-
ководителей государственных учреждений и совмест-
но разработать принципы работы, не ограничиваясь 
переводом учреждений образования, здравоохране-
ния, культуры и социальной защиты в статус казенных.

Немало вопросов представителей муниципальных 
образований вызвал доклад председателя комитета 
по дорожному хозяйству Ленинградской области Кон-
стантина Харакозова. Он сообщил, что только 17 муни-
ципальных образований из 27 согласились принять на 
свой баланс областные дороги. В проекте решения Со-
вета представительных органов муниципальных обра-
зований Правительству области рекомендовано до пе-
редачи в собственность муниципальных образований 
привести их в надлежащее состояние и при формирова-
нии местных бюджетов предусматривать расходы по их 
содержанию. Однако Иван Хабаров предложил данное 
решение доработать с учетом пожеланий депутатов. 

Депутат Виталий Климов («Единая Россия»), рас-
сказывая о планах законотворческой деятельности, 
напомнил депутатам муниципальных образований об 
их праве и возможности выступать с законодательны-
ми инициативами. Из 43 законопроектов, которые рас-
сматриваются во втором полугодии 2010 года, боль-
шинство инициировано Губернатором Ленинградской 
области и только один – советом депутатов Шлиссель-
бургского городского поселения.
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Полигоны ТБО могут быть переданы 
на баланс муниципальных 

образований
5 октября на заседании постоянной комиссии по экологии и приро-
допользованию обсуждались проблемы ввода в эксплуатацию поли-
гонов твердых бытовых отходов на территории Бокситогорского, 
Кингисеппского и Сланцевского муниципальных районов 

Заслушав информацию «Управляющей компании по обращению 
с отходами в Ленинградской области», депутаты – члены комиссии пред-
ложили главам районов рассмотреть возможность принять полигоны на 
свой баланс. Полигоны были построены еще в 2006 году, однако за время 
подготовки к лицензированию объектов выяснилось, что по новым норма-
тивам необходимо выполнить дополнительные требования, в частности, 
подготовить подъездные дороги. В настоящее время проблемы с дорога-
ми есть почти во всех трех районах. В 2010 году управляющая компания 
проводила работы по устранению недочетов: утепляла хозяйственные 

помещения, монтировала освещение, асфальтировала территорию 
и т. д. По словам генерального директора УК Александра Чернявского, 
в этом году компания планировала запуск полигонов в Сланцевском 
и Кингисеппском районах. 

Пока что единственный лицензированный и успешно функционирую-
щий полигон в управлении УК – в Приозерском районе. На основе опы-
та работы полигона управляющая компания совместно с Приозерским 
муниципальным районом разрабатывает нормативы для бесперебой-
ной деятельности по переработке отходов. УК также выступает с ини-
циативой инвентаризации всех несанкционированных мусорных свалок 
в Ленобласти.

Представители муниципальных 
районов и поселений, присутство-
вавшие на заседании комиссии, 
выразили сомнения в том, что ввод 
полигонов в эксплуатацию может 
быть осуществлен в ближайшее 
время. Не решены проблемы со 
строительством дорог в отдельных 
районах, не определены эксплуа-
тирующие компании для объектов. 
Больше всего нареканий поступи-
ло от Сланцевского района, где за 
счет муниципальных средств до-
строена дорога, имеется генератор 
для электрического освещения по-
лигона, в то же время управляющая 
компания не отчисляет налоги за 
аренду земли в местный бюджет.

Председатель постоянной 
комиссии Вадим Потомский 
(КПРФ) напомнил руководству 
управляющей компании о том, 
что эксплуатация полигонов не 
являлась первоочередной за-
дачей для УК при ее создании. 
По решению выездного заседания 
постоянных комиссий в Сланцах в 
июне этого года, депутаты Зако-
нодательного собрания намерены 
подготовить обращение Правитель-
ству с просьбой передать полигоны 
на баланс муниципальных образо-
ваний. Он пояснил главам районов, 
что средства на приведение поли-
гонов в рабочую готовность можно 
было бы изыскать за счет управля-
ющих компаний, нанятых для экс-
плуатации объектов, либо крупных 
областных поставщиков твердых 
отходов. «Во всем мире переработ-
ка отходов является прибыльным 
бизнесом», – подчеркнул Вадим 
Потомский. 

В результате, главы муници-
пальных районов согласились под-
держать такое обращение к Прави-
тельству.
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Поддержана инициатива 
Морозовского городского поселения 

Депутаты поддержали инициативу Совета депутатов Морозовско-
го городского поселения в части предоставления права создания 
административной комиссии на местном уровне

На 81-м заседании Законодательного собрания в 
первом чтении приняты соответствующие изменения 
в приложение к областному закону «О наделении ор-
ганов местного самоуправления муниципальных об-
разований Ленинградской области отдельными госу-
дарственными полномочиями Ленинградской области 
в сфере административных правоотношений». По мне-
нию инициаторов изменений, передача полномочий 
является существенным рычагом в благоустройстве 
поселения: «Сам факт вызова на административную 
комиссию остановит многих от совершения правона-
рушений», – говорит глава Морозовского городского 
поселения Денис Захаров.

Областные парламентарии согласились, что при 
наличии своей административной комиссии органам 

МСУ гораздо проще управлять процессами, проходя-
щими на их территории, применять меры воздействия 
к физическим и юридическим лицам. 

Поселок Морозова – это уже третье поселение, вы-
шедшее с подобной инициативой в этом году. В пере-
чень городских поселений, администрации которых 
наделяются отдельными государственными полномо-
чиями в соответствии с частью 2 статьи 2 областного 
закона, с 21 июля 2010 года включено Сертоловское 
городское поселение.

Также в окончательном чтении приняты изменения, 
которые позволяют наделять правом создания адми-
нистративных комиссий сельские поселения в области. 
Первым в этом ряду стало Фёдоровское сельское по-
селение.

На повестке – заготовка древесины 
для муниципальных нужд

22 сентября на 79-м заседании был принят областной закон 
«Об установлении исключительных случаев осуществления заготов-
ки древесины для обеспечения государственных нужд или муници-
пальных нужд на основании договоров купли-продажи лесных на-
саждений»

К таким исключительным случа-
ям относятся рубка спелых и пере-
стойных лесных насаждений на лес-
ных участках, а также бессрочное 
пользование для целей заготовки 
древесины.

«Благодаря этому закону, при 
заготовлении древесины, в част-
ности для обеспечения населения 
дровами, у муниципалитета боль-
ше нет необходимости арендовать 
лесные участки. Теперь они на за-
конных основаниях могут исполь-
зовать высвобожденные леса, при-
надлежащие комитету природных 
ресурсов», – подчеркнул инициатор 
закона, председатель постоянной 
комиссии по экологии и природо-
пользованию Вадим Потомский 
(КПРФ).
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Проблемы АПК –
в центре внимания ПАСЗР

24 сентября состоялось первое заседание постоянного комитета 
Парламентской Ассоциации Северо-Запада России по вопросам агро-
промышленного комплекса, координатором деятельности которого 
является Законодательное собрание Ленинградской области

Заседание комитета началось с решения оргвопро-
сов – утверждения состава и положения о комитете, 
выборов председателя и определения плана работы 
на ближайшую перспективу. Председателем комите-
та по решению его участников стал член постоянной 
комиссии Законодательного собрания Ленобласти по 
агропромышленному и рыбохозяйственному комплек-
су, генеральный директор ЗАО «Ручьи» Александр Тра-
фимов.

Выступая перед депутатами уже в новой должности, 
Александр Трафимов отметил: «Мы должны заложить 
хорошую основу, выстроив определенный регламент и 
стиль работы комитета, для того чтобы не только депу-
таты, но и общественность знали, что существует такой 
комитет, который сегодня координирует деятельность 
ПАСЗР в рамках сельскохозяйственных вопросов, и пы-
тается их решить».

Обсудив оргвопросы, члены комитета приступили 
к рассмотрению федеральных законопроектов. Наибо-
лее дискуссионными из них стали планируемые измене-
ния в закон «Об основах государственного регулирова-
ния торговой деятельности в Российской Федерации». 
С докладом на эту тему выступил представитель от Во-
логодской области Анатолий Хапов. Суть законопроекта 
заключается в расширении методов государственного 
регулирования в области торговой деятельности путем 

установления нормативного соотношения стоимости 
закупаемого у сельхозтоваропроизводителей сырья и 
стоимости товаров, реализуемых конечному покупате-
лю. По мнению инициаторов законопроекта, подобная 
мера позволит избежать ситуаций, когда торговые сети 
вынуждают аграриев реализовывать свою продукцию 
ниже фактически произведенных затрат.

В продолжение «ценовой» темы, вниманию членов 
комитета был предложен проект закона о внесении из-
менений в федеральные законы «О защите конкурен-
ции» и «О развитии сельского хозяйства». Поводом 
для разработки данного законопроекта послужило от-
сутствие юридически закрепленного механизма це-
нообразования на промышленную продукцию, исполь- 
зуемую сельхозтоваропроизводителями. Цель доку-
мента – исправить эту ситуацию и обеспечить реаль-
ное действие нормы федерального законодательства в 
части поддержания паритета индексов цен на промыш-
ленную и сельскохозяйственную продукцию.

Подводя итоги встречи, Александр Трафимов под-
черкнул, что повысить эффективность работы над 
перечисленными законопроектами позволит взаи-
модействие с Советом Федерации. Для этого, в свою 
очередь, необходимо наладить четкий механизм об-
мена информацией между субъектами и федеральным 
центром.
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Генеральный консул Китая высоко 
оценил перспективы сотрудничества 

с Ленинградской областью
20 октября председатель Законодательного собрания Ленинградской 
области Иван Хабаров встретился с Генеральным консулом Китая 
Се Сяоюном. Основной темой встречи стало укрепление межрегио-
нального сотрудничества, в том числе и в сфере законотворческой 
деятельности

Участие во встрече принял председатель постоян-
ной комиссии по законодательству, международным, 
региональным и общественным связям Виталий Кли-
мов («Единая Россия»).

Иван Хабаров рассказал о структуре регионально-
го парламента, работе постоянных комиссий, механиз-
ме рассмотрения и принятия законов, а также межпар-
ламентских связях, которые позволяют сегодня более 
углубленно прорабатывать нормативные правовые до-
кументы. Гостя интересовало, как строится работа де-
путатского корпуса с муниципальными образованиями, 
как проходят выборы в органы местного самоуправле-
ния и какими полномочиями они наделены.

Спикер ознакомил Генерального консула с основ-
ными итогами социально-экономического развития 
Ленинградской области. Господин Се Сяоюн был осо-
бенно впечатлен показателями в агропромышленном 
комплексе и инвестиционной деятельности и выразил 
готовность китайской стороны вкладывать инвестиции 
в новые совместные проекты.

«Законодательное собрание готово сотрудничать 
с Республикой не только в рамках осуществления дву-
сторонних обменов, но и в экономических вопросах», – 
подчеркнул спикер Иван Хабаров. Ленинградская об-
ласть на протяжении длительного времени сотрудни-
чает с Китайской Народной Республикой. Как сообщил 
Виталий Климов, у региона давние связи с провинцией 
Хэбэй. За последние годы общение сторон заметно ак-
тивизировалось. Успешно реализуются совместные ин-
вестиционные проекты. Характерным примером такого 
сотрудничества является строительство цементного 
завода в Сланцах, генподрядчиком которого является 
ООО «Цемент Северо-Запад» – дочернее предприятие 
китайской компании Hefei Cement Research and Design 
Institute. Предприятие начнет работу уже в ноябре. 
В Тосненском районе компания «Би Хай Инвест» ведет 
строительство жилья, а в скором будущем начнет стро-
ить светодиодный ламповый завод.

Господин Се Сяоюн поблагодарил представителей 
областного парламента за теплый прием, отметив, что 
всегда с радостью приезжает в Ленинградскую область. 
«В процессе модернизации страны законодательная 
работа играет очень важную роль: без совершенного 
закона, который соответствует реалиям времени, не-
возможны перемены к лучшему, – отметил консул и вы-
разил надежду на дальнейшее тесное взаимодействие 
в вопросах законотворческой деятельности.

Среди перспективных направлений сотрудниче-
ства были названы энергосберегающие технологии, 
агропромышленный и рыбохозяйственный комплекс, 
легкая промышленность, фармацевтика.
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В Таврическом дворце встретились 
представители стран СНГ

28 октября в Думском зале Таврического дворца состоялось пленар-
ное заседание Межпарламентской Ассамблеи государств – участни-
ков СНГ, в котором принял участие председатель Законодательного 
собрания Ленинградской области Иван Хабаров

Открыл пленарное заседание Председатель Сове-
та МПА СНГ, Председатель Совета Федерации Сергей 
Миронов. Так как уходящий 2010 год был объявлен в 
Содружестве Независимых Государств Годом науки и 
инноваций, заседание МПА началось с дискуссии по 
проблемам законодательного обеспечения инноваци-
онного развития государств – участников СНГ.

Были рассмотрены модельные законы «О телеме-
дицинских услугах» (или так называемом «электрон-
ном здравоохранении»), «Об акционерных обществах», 
«О деятельности частных агентств занятости», обсу-
дили ряд важных модельных законов и рекомендаций 
в сфере безопасности и охраны окружающей среды, 
а также перспективный план законотворческой дея-
тельности стран Содружества.

Председатель Законодательного собрания Иван 
Хабаров выразил отношение к проблемам, затронутым 
на пленарном заседании Межпарламентской ассамб-
леи: «Основной темой встречи парламентов стран 
Содружества стало рассмотрение вопросов законо-
дательного обеспечения инновационного развития. 
Считаю, что правовое регулирование и законодатель-
ная поддержка в этих вопросах стратегически необхо-
димы. Во всех государствах осуществляется государ-
ственная инновационная политика. Многое делается и 
на региональном уровне, в Ленинградской области, на-
пример, существуют программы научно-технического 
и инновационного развития. Но все мы понимаем, что 
нужно двигаться дальше, вырабатывать единый право-

вой механизм, поэтому сегодня рассматривались про-
ект Концепции модельного Инновационного кодекса и 
перспективы формирования единого инновационного 
пространства». 

По завершении пленарного заседания состоялась 
международная парламентская конференция, посвя-
щенная председательству Республики Казахстан в Ор-

ганизации по безопасности и сотрудничеству в Евро-
пе «ОБСЕ и СНГ: новые возможности и перспективы». 
Были затронуты вопросы безопасности. В ее работе 
приняли участие представители парламентских, пра-
вительственных, общественных, научных организаций 
государств не только СНГ, но и стран Европы, Азии и 
Африки. 

Законодательное собрание Ленобласти на кон-
ференции представлял депутат Юрий Соколов 
(«Единая Россия»), активно участвовавший в рабо-
те Межпарламентской Ассамблеи в 1993–1996 го- 
дах, будучи депутатом Государственной Думы РФ. Он 
отметил значимость обсуждаемых вопросов и роль 
парламентов стран СНГ и ОБСЕ в нахождении компро-
миссов между государствами. 

В ходе Межпарламентской Ассамблеи также состо-
ялся третий Международный конгресс «Безопасность 
на дорогах ради безопасности жизни», где участники 
обсудили вопросы безопасности дорожного движения, 
защищенности граждан от ДТП и их последствий, а так-
же обменяются опытом реализации программ по повы-
шению безопасности дорожного движения. 
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Областной Парламент открыл 
осеннюю сессию

В сентябре, после парламентских каникул, Законодательное собра-
ние Ленинградской области вновь приступило к работе. На «повестке 
дня» осенней сессии – целый ряд вопросов социально-экономического 
развития региона, в числе которых одним из важнейших, безуслов-
но, является проект закона «О бюджете Ленобласти на 2011 год». 
Однако нельзя не отметить, что депутаты не прекращали свою 
деятельность и в период каникул, проводя встречи с избирателями 
и решая текущие вопросы в избирательных округах

Председатель Законодательного собрания Ленинградской области Иван 
Хабаров рассказал о своей работе в избирательном округе в период летних 
парламентских каникул:

– Заксобрание, как и любой орган представительной власти, может принимать 
законотворческие решения только при участии более половины всего депутатского 
корпуса. Поэтому мы можем уходить в отпуск не в любое время года, а только всем 
составом, и для этого существуют так называемые парламентские каникулы, кото-
рые длятся с середины июля и до конца августа.

Однако и в этот период практически каждый из нас продолжал работу в округах, 
с избирателями. Кроме того, работал аппарат Заксобрания и, в случае необходимо-
сти, мы всегда могли собрать депутатов на внеочередное заседание.

Как депутат я посещал многие населенные пункты Тосненского района, встре-
чался с населением. Выяснилось, что в удаленных поселках сегодня зачастую нет 
связи! Беспроводная связь ликвидирована, а зона охвата сотовой связи покрывает 
далеко не всю территорию… При этом, федеральная почтовая служба закрывает по-
чтовые отделения в малонаселенных деревнях. Конечно, эти проблемы не останутся 
без внимания и мы будем добиваться их решения в интересах жителей области.

Депутат Заксобрания Ленобласти от партии «Справедливая Россия», 
председатель постоянной комиссии по жилищно-коммунальному хозяйству 
и топливно-энергетическому комплексу Геннадий Жирнов:

– Как вы знаете, 30 июля на северную часть Ленинградской области обрушился 
ураган. Особенно серьезный ущерб стихия нанесла Приозерскому району, причем в 
наибольшей степени – именно Сосновскому поселению, жителем которого я явля-
юсь. Конечно, как депутат Законодательного собрания, я принял активное участие 
в решении проблем, связанных с ликвидацией последствий этого бедствия.

В целом, вопросы жизнеобеспечения социальных учреждений, водопроводных 
станций и других объектов ЖКХ в населенных пунктах, пострадавших от урагана, 
были решены оперативно. Практически в первые дни были «пробиты», расчищены 
для проезда основные автодороги. Однако прошло уже почти два месяца, но в от-
дельных жилых массивах по-прежнему нет электроснабжения!

Тревожит и то, что энергетики не сделали никаких выводов из случившегося. 
Вместо того чтобы восстанавливать энергоснабжение путем прокладывания под-
земных кабелей, они заново монтируют воздушные, мачтовые линии электропере-
дач. И если вновь случится ураганный ветер такой же силы, то он снова будет валить и 
ломать деревья, обрывая провода, нарушая энергоснабжение населенных пунктов… 
Тем более, что ремонт ведется, зачастую, без надлежащего контроля качества.

Депутат Заксобрания Ленобласти от партии КПРФ Анатолий Закин:
– В течение парламентских каникул мы провели целый ряд встреч с жителями по 

поводу неоправданно высокой стоимости жилищно-коммунальных услуг. Наиболее 
остро такие вопросы поднимались жителями Лужского района.

В городе Луга, Волошовском и некоторых других поселениях нам удалось вы-
строить конструктивный диалог с местными администрациями, которые привели 
уровень оплаты ЖКУ в соответствие с федеральными и региональными норматива-
ми. Однако власти Оредежского поселения снизили коммунальную плату только по-
сле вмешательства органов прокуратуры.

Также в Луге, совместно с другими депутатами Заксобрания, я осуществлял де-
путатское сопровождение строительства школы № 4, которую удалось подготовить 
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и открыть к 1 сентября. Так что лужская детвора смогла начать новый учебный год 
в новой школе. К сожалению, не удалось отстоять школу № 1, которую местная ад-
министрация закрыла как малокомплектную, и теперь ученикам зареченской части 
города придется учиться в других школах Луги.

Много внимания уделялось проблеме нарушения системы мелиорации на землях 
сельхозугодий в Лужском, Волосовском, Кингисеппском районах при строительстве 
нефтепровода БТС-2. По этому поводу проводилось много совещаний, но в целом 
решить вопрос восстановления дренажных систем, которые должны отводить воду 
с полей, пока не удалось. Со своей стороны я держу эту проблему на контроле.

Депутат Заксобрания Ленобласти от партии ЛДПР, председатель посто-
янной комиссии по регламенту и депутатской этике Николай Киселев:

– Работа с избирателями – жителями Всеволожского, Кировского, Лужского 
районов – не прекращалась и в летний период. Люди обращаются с такими вопро-
сами, как качество и стоимость жилищно-коммунального обслуживания, развитие 
социальной сферы, благоустройство, оказание материальной помощи. Конечно, ни 
один вопрос не оставался без внимания и либо удавалось сразу помочь обративше-
муся за помощью жителю, либо решение поднятого им вопроса бралось мною на 
депутатский контроль.

Много внимания уделялось сфере образования. Решались вопросы по выделе-
нию средств на благоустройство новых детских площадок в ряде населенных пун-
ктов. Отдельно отмечу, что в Луге – совместно с другими депутатами и при участии 
местной администрации – мы занимались сопровождением строительства школы 
№ 4, которую удалось полностью подготовить и сдать в эксплуатацию к 1 сентября. 
Также был решен вопрос о строительстве в пос. Колтуши нового дома детского твор-
чества, на проектирование которого уже в этом году выделяется 500 тыс. рублей.

Пришлось активно участвовать в подготовке к отопительному сезону объектов 
ЖКХ Володарского, Ретюнского, Серебрянского и некоторых других поселений Луж-
ского района, куда еще не проведен природный газ и, увы, возникают проблемы 
по закупке угля и мазута.

Депутат Заксобрания Ленобласти от партии «Единая Россия» Тамара 
Киселева:

– Одним из наиболее серьезных вопросов, который пришлось решать в период 
летних парламентских каникул, стала ликвидация последствий урагана на террито-
рии Приозерского района. Случившееся показало, что мы не готовы к подобным ка-
таклизмам…

Ураган оборвал линии электропередач, водопровод не работал, и в первые же 
дни основным вопросом жителей Приозерска и ряда других населенных пунктов ста-
ло отсутствие воды. Ее приходилось брать из любых доступных водоемов, что с сани-
тарной точки зрения было, конечно же, недопустимым! Совместно с местной адми-
нистрацией нам удалось решить эту проблему и до восстановления водоснабжения 
наладить поставки питьевой воды через магазины, а также – организовать подвоз 
воды для бытовых нужд.

Кроме того, оказалось, что многие медицинские и другие социальные учреж-
дения, объекты ЖКХ не имеют собственных дизель-генераторов для резервного 
энергоснабжения. Безусловно, региональным и муниципальным властям, сетевым 
компаниям и другим организациям следует заранее предусматривать возможность 
чрезвычайных ситуаций. Только в этом случае стихия не застанет нас врасплох.

Практически ежедневно в мою депутатскую приемную в городе Приозерске об-
ращались люди с просьбой оказать помощь в уборке деревьев с домов, восстанов-
лении крыш, решении других неотложных вопросов. Все обращения брались на кон-
троль и, совместно с местными властями, мы обеспечивали их решение, находили 
необходимые материальные средства.

Как депутат я активно контактирую с общественной инициативной группой «Ло-
сево в опасности», созданной жителями, которые протестуют против строительства 
скоростной железной дороги «Санкт-Петербург–Хельсинки». Напомню, что новый 
железнодорожный маршрут по перевозке грузов должен пройти в непосредственной 
близости от Вуоксинских порогов и других живописных мест Приозерья, а также – 
многочисленных детских лагерей отдыха и турбаз, личных участков жителей района.

Конечно, это недопустимо! Ведь в этом случае будет утрачен туристический 
и экологический потенциал Приозерского района!

Со своей стороны, я направила письмо в комитет по природопользованию и эко-
логии Госдумы РФ с предложением всесторонне изучить этот вопрос и рассмотреть 
возможность изменить трассу строительства будущей железной дороги. Тем более, 
что институтом урбанистики уже подготовлены предложения по альтернативному 
обходному маршруту. 
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Депутат Заксобрания Ленобласти по Каменногорскому избирательному 
округу № 2, председатель постоянной комиссии по законности и правопоряд-
ку Олег Петров:

– Встречаясь с избирателями, приходилось решать самый широкий круг вопро-
сов – от проблем по ремонту жилья и газификации до благоустройства, работы об-
щественного транспорта. Много внимания уделялось вопросам реорганизации от-
дельных учебных заведений.

К примеру, в начальной школе в пос. Краснофлотское было всего 9 школьников 
начальных классов и все они учились одновременно в одной аудитории. Муници-
пальная администрация решила закрыть малокомплектную школу, но это вызвало 
протесты населения. Изучив ситуацию, мы смогли убедить родителей, что в Каменно-
горской средней школе их дети получат более качественное образование, поскольку 
каждый сможет заниматься в своем классе. Тем более, что начиная с пятого класса 
учеников из Краснофлотского и так регулярно возит в Каменногорск школьный авто-
бус. А на базе поселковой школы было создано учреждение дополнительного обра-
зования, где дети получили возможность заниматься в кружках и секциях.

Иная ситуация сложилась в пос. Пруды. Районная власть приняла решение объе-
динить поселковую начальную школу с Каменногорской и таким образом сократить 
бюджетные расходы на ее административно-хозяйственный аппарат. Родители боя-
лись, что школу в Прудах закроют, но мы смогли разъяснить им суть реорганизации. 
Полагаю, что сегодня, когда дети уже начали учебный год в своем поселке, у жителей 
Прудов больше не возникает каких-либо опасений!

Подобные решения, позволившие сократить бюджетные затраты без ущерба 
для учебного процесса, были приняты и по некоторым другим школам Выборгского 
района Ленобласти.
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На Дне депутата обсудили проблемы 
подготовки к отопительному сезону

13 октября под председательством спикера областного парламента 
Ивана Хабарова состоялся День депутата Ленинградской области, 
на котором парламентарии задали представителям исполнитель-
ной власти интересующие их вопросы по актуальным проблемам 
региона

Постоянная комиссия по жилищно-коммунальному 
хозяйству и топливно-энергетическому комплексу ини-
циировала обсуждение готовности объектов жилищно-
коммунального хозяйства и социальной сферы Ле- 
нинградской области к отопительному сезону 2010– 
2011 годов. Информацию о том, с какими трудностями 
столкнулись чиновники на местах, представил пред-
седатель комитета по энергетическому комплексу и 
жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Мягков. 
Он поблагодарил депутатов Законодательного собра-
ния за проделанную в этом направлении работу и по-
мощь по выявлению проблем, а также отметил, что 
основной заботой правительства и комитета в этом 
году оставалось отопление домов в закрытых военных 
городках. В связи с реорганизацией Северо-Западного 
военного округа подготовкой к сезону в городках никто 
не занимался, однако проблемы с отоплением решены 
практически повсеместно.

Депутат Анатолий Зайцев («Единая Россия») вы-
разил обеспокоенность тем, что, в частности, в Лодей-
нопольском районе были существенно завышены нор-
мативы потребления энергии. Депутат Иван Григорьев 
(«Единая Россия») отметил, что в некоторых муници-
пальных образованиях тарифы на услуги ЖКХ значи-
тельно ниже себестоимости, соответственно, необхо-
димо определиться, за чей счет будут компенсированы 
убытки коммунальным службам. Он также предложил 
предпринять меры по снижению потерь на теплотрас-
сах. Депутат Николай Кузьмин (КПРФ) отметил, что 
часто проблемы с ответственностью за подготовку к 
отопительному сезону основаны на конфликте полити-
ческих амбиций муниципальной власти первого и вто-
рого уровней. Ряд вопросов и предложений депутатов 
был связан с конкретными проблемами в муниципаль-
ных образованиях.

Председатель постоянной комиссии по жилищно-
коммунальному хозяйству и топливно-энергетическому 
комплексу Геннадий Жирнов («Справедливая Россия») 
сообщил о работе Законодательного собрания в этом 
направлении и обсуждении ситуации в каждом про-
блемном районе: за последнее время профильная ко-
миссия провела несколько выездных заседаний в тех 
районах, где подготовка к отопительному сезону вызы-
вает наибольшие опасения. Он подчеркнул, что главная 
проблема – дороговизна угля и мазута – может быть 
решена за счет полной газификации системы тепло-
снабжения.

Председатель Законодательного собрания Иван 
Хабаров предложил депутатам принять инфор- 
мацию к сведению и продолжить контроль за ситуа-
цией.

По предложению большинства постоянных комис-
сий в День депутата состоялось подробное обсуж-
дение областного закона «О Концепции социально-
экономического развития Ленинградской области на 
стратегическую перспективу до 2025 года». На вопро-
сы депутатов отвечал вице-губернатор Григорий Двас, 
принимавший участие в разработке документа. Он по-
яснил, что в связи с изменением в российском законо-
дательстве необходимо внести поправки в областной 
закон «О стратегическом планировании социально-
экономического развития Ленинградской области», 
а концепцию необходимо принять в виде областного 
закона. Вице-губернатор отметил, что при обсуждении 
проекта депутаты Законодательного собрания больше 
внимания уделили сопутствующему Концепции доку-
менту – Сводному перечню задач. 

Депутат Виталий Климов («Единая Россия») отме-
тил важность стратегической цели по снижению в ре-
гионе числа граждан, находящихся за чертой бедности, 
и предложил свести данный показатель к нулю.

Говоря о структуре малообеспеченных семей, 
председатель Законодательного собрания Иван Хаба-
ров подчеркнул важность скорейшего решения вопроса 
по повышению уровня жизни многодетных семей.

Депутат Юрий Соколов («Единая Россия») выра-
зил обеспокоенность мерами по преодолению такой 
стратегической угрозы, как несбалансированность 
доходов в бюджетах муниципальной власти. Он также 
высказал критику в отношении формата документа, ко-
торый не скрывает за стратегическими лозунгами ни-
какой конкретики. Депутаты также предложили уделить 
в документе внимание поддержке агропромышленного 
комплекса региона, строительству жилья социального 
найма, развитию дошкольного и начального профес-
сионального образования, энергетическому обеспече-
нию области, развитию промышленности, социальной 
инфраструктуры.

Депутат Анатолий Зайцев («Единая Россия») попро-
сил правительство предоставить Законодательному 
собранию данные за 20 лет обо всех ликвидированных 
населенных пунктах в Ленинградской области, с тем 
чтобы спрогнозировать возможности развития поселе-
ний на стратегическую перспективу.

Кроме того, депутаты заслушали информацию ре-
гионального комитета финансов о новых поправках 
к областному бюджету на текущий год, которые под-
готовлены к принятию в первом чтении на следующем 
очередном заседании Законодательного собрания. 
Первый заместитель главы комитета Евгения Гресь по-
яснила, что средства будут перераспределены из ре-
зервного фонда.
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Убытки железной дороги не должны 
компенсироваться через областной 

бюджет
20 октября на внеочередном заседании Законодательного собрания 
депутаты поддержали проект обращения в Правительство РФ «по 
вопросу софинансирования перевозок пассажиров железнодорожным 
транспортом пригородного сообщения на территории Ленинград-
ской области из федерального бюджета»

Председатель профильной комиссии Игорь Бой-
ченко напомнил депутатам о решении комиссии по ито-
гам собранной информации. Подтвердились данные о 
том, что ОАО «Северо-Западная пригородная пасса-
жирская компания» предлагает покрыть выпадающие 
доходы компании за 2010 год из средств областного 
бюджета. Ситуация с покрытием убытков из бюджета 
прогнозируется и на 2011 год. 1,6 миллиарда рублей, 
которые недополучила СЗППК по своим подсчетам, в 
девять раз превышают бюджетное софинансирование 
поездок для льготников. 

В обращении депутаты предлагают правительству 
вопрос покрытия убытков дочерней структуры ОАО 
«РЖД» решать на уровне федерального бюджета, ми-
нуя областной. Кроме того, депутаты просят проверить 
адекватность ценообразования в пригородных пере-
возках на железной дороге и, соответственно, правиль-
ность расчетов потерь коммерческой компании.

 Депутат Юрий Соколов («Единая Россия») не со-
гласился с отдельными формулировками обращения. 
В частности, по мнению члена постоянной комиссии, 
убытки коммерческой структуры не должны покрывать-

ся ни из регионального, ни из федерального бюдже-
тов. Учитывая, что все расчеты по тарифам на 2010 год 
были предложены Ленобласти для согласования самим 
акционерным обществом. Депутат Николай Кузьмин 
(«КПРФ») отметил, что электрички становятся непопу-
лярным и недешевым транспортом. Однако эту про-
блему коммерческая компания должна решить сама. 
Председатель Заксобрания Ленобласти Иван Хабаров 
отметил, что «регион на 100% выполняет свои обяза-
тельства по пригородным перевозкам, компенсируя 
стоимость льготного проезда жителей области», и не 
должен отвечать за убытки перевозчика. По словам 
спикера, на сумму, затребованную компанией «СЗППК» 
из областного бюджета, Ленинградская область может 
приобрести более 500 новых автобусов и радикально 
решить проблему пассажирских перевозок на долгие 
годы». Иван Хабаров также обратил внимание на то, 
что жители целого ряда районов практически не поль-
зуются железнодорожным пригородным транспортом. 
«В любом случае, компенсировать убытки перевозчику 
должен не областной, а федеральный бюджет», – под-
черкнул спикер.

 Появились конкретные сроки 
уплаты транспортного налога

27 октября на 81-м заседании Законодательного собрания депутаты 
приняли в трех чтениях закон «О внесении изменений в статью 2 
областного закона «О транспортном налоге». Теперь в документе 
появились конкретные даты оплаты транспортного налога

С 1 января 2011 года налогоплательщики, являю-
щиеся организациями, должны будут подать налоговую 
декларацию и уплатить транспортный налог «до 1 марта 
года, следующего за истекшим налоговым периодом». 
Для физических лиц сроки были установлены «не позд-
нее 1 ноября».

В данном случае, пояснил инициатор закона – де-
путат Анатолий Зайцев («Единая Россия»), областное 
законодательство приводится в соответствие с феде-
ральным. Ранее областной закон определял осущест-

вление платежей транспортного налога «не позднее 
30 дней после получения налогового уведомления». 

Депутат Олег Петров («Единая Россия») добавил, 
что проблема несвоевременной оплаты налоговых кви-
танций кроется не в датах, а в технических неувязках, 
когда после продажи автомобиля человек получает 
квитанции об оплате налога еще в течение нескольких 
лет. Происходит это потому, что базы данных муници-
пального образования и налоговых органов часто не 
совпадают. 



ПАРЛАМЕНТСКОЕ  ОБОЗРЕНИЕ  ЛЕНИНГРАДСКОЙ  ОБЛАСТИ

НОВОСТИ

29

Внесены изменения в Регламент 
Законодательного собрания 

и Положение о депутатских фракциях
22 сентября на 79-м заседании Законодательного собрания депу-
таты внесли изменения в действующий Регламент и Положение 
о депутатских фракциях Законодательного собрания 

Внесенные изменения обусловлены необходимо-
стью приведения указанных документов в соответствие 
с изменившимися федеральными законами «Об общих 
принципах организации законодательных (представи-
тельных) и исполнительных органов государственной 
власти субъектов Российской Федерации» и «О поли-
тических партиях». В результате изменился порядок 
формирования депутатских фракций, теперь фракция 
может состоять из одного депутата, избранного в пар-
ламент в составе списка кандидатов, допущенного к 
распределению мандатов. 

Регламент Законодательного собрания также был 
дополнен новой статьей, в соответствии с которой 
«политические партии, не представленные в Законо-
дательном собрании, вправе участвовать в заседании 
Законодательного собрания, на котором заслушива-
ется ежегодный отчет Губернатора Ленинградской об-
ласти». «Представитель политической партии, не пред-
ставленной в Законодательном собрании, участвует на 
заседании, на котором заслушивается ежегодный от-
чет Губернатора Ленинградской области с правом со-
вещательного голоса».

Депутатов снова пятьдесят
20 октября в рамках внеочередного 80-го заседания Законодатель-
ного собрания Ленинградской области были вручены удостоверения 
двум недавно избранным депутатам – Любови Котовой и Никите 
Мельникову. 

Председатель Избирательной комиссии Ленин-
градской области Владимир Журавлев проинформиро-
вал областных парламентариев о результатах выборов 
и представил им новых коллег. Депутатом областного 
парламента по Приозерскому одномандатному изби-
рательному округу № 4 стала Любовь Котова, замести-
тель главы администрации по социальным вопросам 
Приозерского муниципального района. По Кировскому 
одномандатному избирательному округу № 8 депута-
том избрали Никиту Мельникова, председателя совета 
директоров ЗАО «Птицефабрика Синявинская». Оба 
кандидата выдвигались региональным отделением по-
литической партии «Единая Россия» и являются члена-
ми этой партии. 

Фракция  Единой  России» 
в Законодательном собрании 
увеличилась на три человека

26 октября в рамках заседания фракции «Единая Россия» в Законо-
дательном собрании Ленинградской области был рассмотрен вопрос 
о вступлении в члены фракции трех депутатов Законодательного 
собрания. 

Новыми членами фракции ста-
ли два новоизбранных депутата – 
Любовь Котова, депутат по При-
озерскому одномандатному изби-
рательному округу № 4, и Никита 
Мельников – депутат по Кировско-
му одномандатному избирательно-

му округу № 8, председатель сове-
та директоров ЗАО «Птицефабрика 
Синявинская». 

В ряды партии «Единая Россия» 
также недавно вступил депутат 
Дмитрий Ворновских, избиравший-
ся как самовыдвиженец по одно-

»

мандатному округу (Кингисеппский 
избирательный округ № 24), ранее 
входивший во фракцию Законода-
тельного собрания «Справедливая 
Россия» и вышедший из ее состава 
летом этого года. Фракция поддер-
жала новых коллег единогласно.
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Правительственный час»: 
цены на жизненно важные лекарства 

незначительно снизились

»

27 октября на очередном заседании депутаты заслушали информа-
цию комитета по здравоохранению «О ценовой политике в части 
установления предельных оптовых и розничных надбавок к ценам 
на жизненно необходимые и важнейшие лекарственные средства», 
а также «О Территориальной программе государственных гарантий 
оказания бесплатной медицинской помощи в Ленинградской области 
на 2010 год» по итогам полугодового исполнения

По словам заместителя председателя комитета по 
здравоохранению Павла Рязанова, при правительстве 
действует рабочая группа, осуществляющая монито-
ринг цен, также ежемесячным мониторингом занима-
ется комитет. В целом анализ за август показал, что в 
амбулаторном сегменте цены остались на прежнем 
уровне, но если сравнивать с ценами в феврале, то 
снижение составило 6%, в госпитальном сегменте на-
блюдается снижение на 1,2%. 

система вырабатывается. Комитет также работает над 
единой целевой программой по льготному обеспече-
нию лекарствами. На замечание депутата Юрия Соко-
лова («Единая Россия») о том, что распределения при 
нехватке инсулина не было, чиновник возразил, что в 
области нет инсулинового дефицита, а по конкретной 
проблеме комитет готов работать в оперативном по-
рядке.

Гарантированные объемы медицинской помощи 
исполняются в области на 90–100%. Недовыпол-
нение связано, в частности, с нехваткой квали-
фицированного персонала в поликлиниках, обе-
спеченность кадрами сейчас составляет 75%.

Эффективность бесплатной медицинской 
помощи в комитете оценивают по двум парамет-
рам – показателям смертности и удовлетворен-
ности населения качеством помощи. По первому 
показателю в области наблюдаются улучшения 
(за полгода общая смертность снизилась на 5%). 
По второму – согласно независимому опросу, 
проведенному комитетом по печати, уровень удо-
влетворенности качеством медицинской помощи 
составляет 27%. Для сравнения, в Европе этот 
показатель также держится на уровне 30–40%. 

Депутат Александр Петров («Единая Россия») 
поинтересовался, с чем связан дефицит средств 
на оплату медикаментов в медицинских учреж-
дениях, а также насколько планируется сокра-
щение коечного фонда в больницах Ленобласти. 
Депутат Николай Пустотин («Единая Россия»), в 
свою очередь, призвал внимательнее подойти к 
реализации 83-го федерального закона в части 

изменения организационных форм в сторону умень-
шения количества юридических лиц. Обеспокоенность 
проблемой предоставления платных медицинских 
услуг на бесплатном оборудовании выразила депутат 
Галина Куликова (КПРФ). Павел Рязанов отметил, что 
данная проблема уже решена  и в ближайшее время 
ужесточится контроль за соблюдением сроков испол-
нения назначаемых медицинских обследований.

Депутаты Законодательного собрания задали во-
просы относительно обеспечения лекарствами феде-
ральных льготников. Депутат Татьяна Павлова («Еди-
ная Россия») отметила, что поступают обращения от 
жителей, которым не хватает инсулина. Решение во-
проса возможно только за счет перераспределения 
федеральных льгот в региональное ведение. Павел 
Рязанов отметил, что вопрос оперативного перерас-
пределения должен решаться специалистами, и такая 
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Приняты обращения к заместителю 
председателя Правительства РФ 

по аграрным вопросам 
27 октября на 81-м заседании депутаты приняли два обращения 
к заместителю Председателя Правительства Российской Федера-
ции Виктору Зубкову

Первое письмо, инициатором которого выступил 
председатель профильной комиссии Виктор Санец 
(«Единая Россия»), касается сохранения Федераль-
ного государственного образовательного учреждения  
дополнительного профессионального образования 
специалистов «Академия менеджмента и агробизнеса 
Нечерноземной зоны Российской Федерации».  Пар-
ламентарии выступают против присоединения  обра-
зовательного учреждения к «Санкт-Петербургскому 
аграрному университету» и предлагают определить 
академию головным учреждением среди аналогичных 
специализированных институтов для агропромыш-
ленного комплекса в Северо-Западном федеральном 
округе. 

Второе обращение посвящено вопросу о пере-
даче в собственность Ленинградской области части 
имущества федерального  государственного учреж-
дения «Северо-Западная государственная зональная 
машиноиспытательная станция». Депутаты уверены, 
что подобная мера позволит сохранить производство, 
квалифицированный коллектив специалистов стан-
ции, а также создаст возможность оказания бюджет- 
ной поддержки учреждению, оказавшемуся в бедст- 
венном положении.  Кроме того, в тексте письма гово-
рится о перспективе создания на базе станции инже-
нерно-технологического центра по животноводству 
и кормопроизводству с учебно-производственной 
фермой. 

Закон о предоставлении бесплатных 
земельных участков 

может быть дополнен новыми 
категориями граждан

26 октября комиссия по МСУ рассмотрела изменения в законопроект 
«О бесплатном предоставлении отдельным категориям граждан зе-
мельных участков для индивидуального жилищного строительства 
на территории Ленинградской области». Изменения инициированы 
Советом муниципальных образований Ленинградской области

Законопроект предполагает новые категории граж-
дан, претендующие на бесплатные участки – это со-
трудники ГУВД по Санкт-Петербургу и Ленинградской 
области, лица, подвергшиеся радиационному воздей-
ствию вследствие катастрофы на Чернобыльской АЭС, 
на производственном объединении «Маяк» и прирав-
ненные к ним, а также семьи, в которых совместно про-
живают родители (усыновители) и не менее трех детей 
до 18 лет. Изменения также предполагают увеличение 
срока аренды земли с трех до пяти лет, а суммарный 
срок аренды с учетом продления увеличивается с пяти 
до десяти лет.

Председатель постоянной комиссии Юрий Соколов 
(«Единая Россия») подчеркнул, что новый законопро-

ект не отвечает на главный вопрос, кто имеет право на 
внеочередное предоставление участка. Дмитрий Вор-
новских («Единая Россия») считает, что в законе ущем-
ляются права тех людей, которые действительно нуж-
даются в собственном доме, но не попадают ни в одну 
из льготных категорий. Председатель Законодатель-
ного собрания Иван Хабаров попросил особо рассмо-
треть вопрос многодетных семей, которых исключают 
из очереди на получение субсидии в связи с постанов-
кой в очередь на предоставление бесплатной земли. 

Постоянная комиссия рекомендовала Законода-
тельному собранию принятие законопроекта в первом 
чтении, с условием создания рабочей группы для более 
тщательной подготовки поправок.
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С принятием нового закона 
для инвалидов Ленинградской области 

появится больше вакансий
Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области при-
няли  закон «О внесении изменений в статью 2 областного зако-
на «О квотировании рабочих мест для трудоустройства инвалидов 
в Ленинградской области». Несмотря на то что решался техниче-
ский вопрос о приведении областного законодательства в соответ-
ствие к федеральному, у депутатов осталось много вопросов о по-
литике в области трудоустройства и поддержки инвалидов вообще

Согласно областному закону, квота для приема 
на работу инвалидов устанавливалась в размере трех 
процентов от среднесписочной численности работ-
ников, занятых на работах, разрешенных для трудо-
устройства инвалидов (численность работников такого 
предприятия должна составлять более 100 человек). 
Федеральный закон «О социальной защите инва-
лидов в Российской Федерации» трактует принцип 
квотирования иначе: квота устанавливается в про-
центах (не менее двух и не более четырех) к средне-
списочной численности работников без учета харак-
теристик рабочего места. Инициатор изменений в 
закон – депутат Александр Петров («Единая Россия») – 
полагает, что областной закон уменьшает количество 
рабочих мест для трудоустройства инвалидов.

По мнению депутата Василия Кострицы («Спра-
ведливая Россия»), областной закон в полной мере 
отвечал социальной политике в отношении инвали-
дов. В частности, он привел в пример предприятия, в 
которых большинство рабочих мест связано с вредным 
или опасным производством. При наличии квот в та-
кой организации инвалид фактически не может быть 
трудоустроен. Заместитель председателя Комитета 
по труду и занятости населения Ленинградской обла-
сти Павел Чугунов пояснил, что на любом предприятии 
существуют вакансии, на которые может быть устроен 
соискатель-инвалид. Юрий Пахомовский («Единая Рос-
сия») привел пример Пикалевского завода, на котором 
80% рабочих мест не предназначены для людей с огра-
ниченными возможностями. 

Депутат Николай Пустотин («Единая Россия») вы-
сказал опасения по поводу проблемы доступности 
рабочих мест для инвалидов, его поддержала депутат 
Татьяна Павлова («Единая Россия»). Павел Чугунов 
пояснил, что решение данного вопроса предусмотре-
но целевыми программами, по которым в следующем 
году из федерального бюджета для нужд Ленинград-
ской области предусмотрено 50 тысяч рублей в расче-
те на одно рабочее место. 

Депутат Анатолий Зайцев («Единая Россия») пред-
ложил Комитету выразить более четкую позицию в от-
ношении инвалидов в Ленинградской области, «после 
размеров заработной платы и пенсии это вопрос номер 
один». Депутат Тамара Киселева («Единая Россия») по-
интересовалась ходом реализации закона и способами 
контроля над его исполнением. Представитель Коми-
тета пояснил, что служба занятости населения регуляр-
но проверяет организации, в 2010 году было выдано 
11 предписаний тем, которые не исполняют закон 
о квотировании. Сейчас на учете в службе занятости 
состоят 1300 инвалидов, то есть каждый пятый безра-
ботный.

В результате внесенных корректировок в област-
ной закон, размер квоты остается прежним – 3%, 
но теперь этот процент считается от общей средне-
списочной численности работников без учета ха-
рактеристик рабочего места. По мнению депутатов, 
принятие данных изменений повысит гарантии 
трудовой занятости инвалидов в Ленинградской 
области.






